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Ortsbeirat    M ü n s t e r 
 

 

1    B = Beschluss, M = Mitteilung; F = Anfrage; A = Antrag; E = Empfehlung; HH = Vormerkung für  
      nächsten Haushalt 
1A  Anträge sind zusätzlich schriftlich analog den Fraktionsanträgen mit ausreichender Begündung  
      und Nennung der Kosten, unter Einhaltung von Fristen, bei der Verwaltung einzureichen. 
 

 
Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 03. September 2020 
 

 
 
Tagesordnung  

 
 
 

TOP Beratungsgegenstand 
 
Zu Beginn der Sitzung: Bürgerviertelstunde 

  
 
1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, 
 
 

 
Genehmigung der Tagesordnung 

  
2 
 
3 
 

Genehmigung des Protokolls vom 04.Juni 2020 
 
Bericht aus dem Seniorenbeirat 

4 Projekte für ZID-Mittel 

Mitglieder Anwesend Abwesend Protokoll Nr.: 24 / 2020 
Behrendt, Peter X  Datum: 03.09.2020 

Dizo, Johanna X  Ort:   Münster 

Neuhaus, Detlef X  Ortsbegehung:  

Neumann, Katrin  X Sitzungsbeginn:      20.00 Uhr 

Ruschig, Manuel X  Sitzungsende:      21.15 Uhr 

Schnabel, Florian X  Schriftführer: Manfred 
Steinbach 

Schmitt, Klaus Dieter (OV) X   
Schmitt, Thorsten X  
Steinbach, Manfred X  
 

Ferner sind anwesend:     Friedhelm Runde, als Vertreter des 
Seniorenbeirates, Marianne Straube, Jens Sieg, 
Jens Straube, Ute Seipp, Wilfried Leipold  
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Fortführung der Gehwegsanierung „Oberpforte“ 

  
6 
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Hausanmeldungen für 2020 
 
Mitteilungen und Anfragen 

  
8 
 

Verschiedenes 
 

  
  
  
  
  
Beratung: 
 
 

TOP Detail 
A 
rt1 

HH 
Vorl. Kosten Text 

1 
 
 

 
B 
 

  
Feststellung der Beschlussfähigkeit. 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.  
 

2  B 

  
Das Protokoll der Sitzung vom 04.Juni 2020 wird 
einstimmig angenommen.  
 

3  M 

  
Friedhelm Runde berichtet aus dem Seniorenbeirat. 
Dieser tagte am 26.8.20.  
Es wurde des verstorbenen Vorsitzenden Hans-Günther 
Labuda gedacht.  
Als Nachfolger wurde Volker Mäurer gewählt. 
Derzeit finden keine Veranstaltungen statt.  
Die nächste Sitzung ist am 14.10.20. 
 

4 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  
ZID-Mittel für 2020 stehen noch mit ca. 2100.-€ zur 
Verfügung. Die Mittel sind in das Folgejahr übertragbar. 
Folgende Vorschläge zur Verwendung der ZID-Mittel 
2020 wurden eingebracht: 

- Holzsitzgruppe für Spielplatz ca. 1.000.-€ 
- Multifunktionstrainingsgerät für den Spielplatz 

ca. 2.800.-€, plus passendem Bodenbelag 
- Pflanzung 2 weiterer Bäume 
- Ersatz der Trennjalousie im DGH 
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B 
 
 
 
 
 
 
 

F 
 
 
 
 
 
 
 
 

A 

 
Folgendes Beschluss erfolgte einstimmig: 

- Übertrag der ZID-Mittel 2020 in das Jahr 2021 
- Umsetzung der Projekte 2021 in folgender 

Reihenfolge (sofern Budget ausreichend) 
o Multifunktionstrainingsgerät für den 

Spielplatz 
o Holzsitzgruppe 
o Pflanzung von 2 Bäumen 

 
Zur Implementierung des Trainingsgerätes für den 
Spielplatz wird eine Anfrage an die Stadt Laubach 
gestellt 
 
Die Jalousie im DGH, die als Sichtschutz zwischen 
kleinem und großem Saal im DGH montiert ist, ist 
optisch altersbedingt sehr unansehnlich.  
 
Der OB beantragt daher diesen, im Rahmen der 
Erhaltungsmaßnahmen für das DGH, zu demontieren 
und durch eine neue, adäquate Lösung zu ersetzen.  
 
 

 
 
 
5 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

A 
 

 

  
In der Oberpforte wurde auf der einen Seite mit der 
notwendigen Gehwegsanierung begonnen. Diese 
wurde nach einem fertig gestellten Teilstück zunächst 
abgeschlossen. 
 
Dieser Zustand ist aus Sicht des OB’s nicht akzeptabel, 
da auch der Restbelag aus funktionaler und optischer 
Sicht stark erneuerungsbedürftig ist. Zusätzliche 
Beschädigungen erfolgten außerdem noch durch die 
durchgeführten Baumaßnahmen. 
 
Der OB beantragt daher die Fortführung der 
Maßnahme ins nächste Budgetjahr mit einzuplanen 
und umzusetzen.   
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A 
 

A 
 
 
 
 

  
Für den Haushalt 2021 beantragt der OB folgende 
Einstellungen 
 

- Fortführung der Gehwegsanierung 
Oberpforte (siehe auch Pkt. 5) 

- Austausch und Erneuerung der Beleuchtung 
im DGH.  
Begründung: Die bestehende ist sehr 
energieintensiv und damit teuer im Betrieb. 
Außerdem wird sie den unterschiedlichen 
Anforderungen nicht gerecht (Feiern, 
Bürgerversammlung, Sport, etc). 
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A 

  
OV Klaus Dieter Schmitt berichtete über den Stand 
„Baugebiet“. 
Demnach wird die Bebauung mit 3 Bauplätzen beplant, 
etwas näher Richtung L3481, da die ursprüngliche 
Planung am Grundstückankauf gescheitert ist. 
 
Nach einem Brand ist der vordere Bereich des DGH 
noch immer gesperrt. Die Sanierungsarbeiten 
beginnen ab 7. September, inkl. Erneuerung der 
Heizung. 
 
Durch den Brand wurde auch die Kegelbahn zerstört. 
Es wurde diskutiert was eigentlich mit den dafür 
erhaltenen Versicherungszahlungen passiert.  
Denn diese erfolgen ja als Ersatz für eine Münsterer 
Einrichtung.    
 
Anfrage an die Stadtverwaltung: Inwiefern werden 
die erhaltenen Versicherungsgelder für eine 
Reinvestition in Münster genutzt? 
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F 
 
 
 

M 

  
Pfarrerin Anne Möller verlässt  zum 1.9.20 die 
Pfarrstelle in der Kirchengemeinde WORM und wird 
am 5.9.20 verabschiedet. 
 
Im Rahmen einer Diskussion, angeregt durch eine 
Bürgernachfrage, kam der OB zu dem Entschluss, auch  
im Herbst 2020 eine Pflanzaktion durchzuführen. Ein 
Aufruf wird erfolgen. 
 
Nachfrage an die Stadt: Wann wird die zur 
Beschattung des DGH genehmigte Außenjalousie 
installiert? 
 
Die nächste OB-Sitzung ist für den 26.11.20 
anberaumt. 
 

     
 
Für die Richtigkeit: 
 

                                                         
______________________    _____________________ 
(Klaus Dieter Schmitt), Ortsvorsteher (Manfred Steinbach), 

Schriftführer 


